



Ciudad de México, a 22 de abril de 2023.

**DESPUÉS DE LA PANDEMIA ES NECESARIO CONTAR CON LAS VACUNAS DEL CUADRO BÁSICO E INTENSIFICAR LAS CAMPAÑAS DE INMUNIZACIÓN**

- **Del 22 al 29 de abril se celebra la 21ª Semana de Vacunación en las Américas y la 12ª Semana Mundial de Inmunización.**
- **En los últimos años la región latinoamericana pasó, de tener las tasas de vacunación infantil más altas del mundo, a ser de las más rezagadas.**
- **México es de los países de la región con más niñez sin ningún esquema de vacunación.**

*"Las vacunas son seguras y salvan vidas"*, es el lema que la Organización Panamericana de la Salud (OPS) eligió para la campaña de la semana de Vacunación en las Américas con la que busca concientizar a la población sobre la importancia que tienen las vacunas para proteger a las personas y salvar vidas.

En el marco de la pandemia por COVID-19 se documentó en México que, a diferencia a la vacunación masiva contra el virus SARS COV-2, la vacunación del cuadro básico como sarampión, difteria y poliomielitis disminuyeron.

La Secretaría de Salud informó que, de diciembre de 2020 a junio del 2022, se suministraron en el país más de 209 millones 670 mil vacunas contra COVID-19. En la Ciudad de México, de febrero de 2021 a febrero de 2023, se aplicaron más de 24 millones 460 mil vacunas de manera

gratuita como parte de la Campaña Nacional de Vacunación implementada con motivo de la pandemia.

Sin embargo, con relación al Esquema Nacional de Vacunación que incluye las vacunas contra la difteria, tétanos, tos ferina, poliomielitis, influenza tipo B, hepatitis B, neumococo, rotavirus, sarampión, rubéola y parotiditis; se registró un millón menos de vacunas aplicadas en 2021 con relación a 2019.

De acuerdo con el recientemente publicado informe del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) *El Estado Mundial de la Infancia 2023: Para cada infancia vacunación*, América Latina y el Caribe pasó de una cobertura de inmunización de 93% para primera infancia a una de tan solo 75%.

No sólo preocupa el aumento de niñez con un esquema incompleto de vacunación, sino la población de 316 mil niñas y niños en México que no han recibido ni una sola vacuna.

En función de lo anterior, la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM) se une al llamado de los organismos internacionales como UNICEF, la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la OPS para implementar medidas urgentes que contribuyan a ampliar la cobertura de inmunización para proteger la vida, salud y desarrollo de niñas y niños en México.

**[www.cdHCM.org.mx](http://www.cdHCM.org.mx)**